# E S D E

### www.elfarmaceutico.es



facebook.com/elfarmaceuticorevista



@elfarma20

elfarmaceuticorevista

#### Director emérito:

Josep M.ª Puigjaner Corbella

#### Director científico:

Asunción Redín (aredin@edicionesmayo.es)

Francesc Pla (fpla@edicionesmayo.es),

#### Redactor iefe:

Javier March (jmarch@edicionesmayo.es)

Silvia Estebarán (sestebaran@edicionesmayo.es) Mercè López (mlopez@edicionesmayo.es) Ángel López del Castillo (alopez@edicionesmayo.es)

#### Dirección artística y diseño:

Emili Sagóls

#### Comité científico:

M.J. Alonso, R. Bonet, J. Braun, M.aA. Calvo, M. Camps, A.M. Carmona, N. Franquesa, M.aC. Gamundi, A. Garrote, J. Guindo, J.R. Lladós, F. Llambí, J. Oller, A. Pantaleoni, L. Puigjaner, I. Riu, E. Sánchez Vizcaíno, J.M.ª Ventura, M.aC. Vidal Casero, M. Ylla-Català

#### Edita:

## MAYC

www.edicionesmayo.es

#### Redacción v administración:

Aribau, 168-170 5.º. 08036 Barcelona Tel.: 932 090 255 Fax: 932 020 643 comunicacion@edicionesmayo.es

#### Publicidad:

#### Barcelona:

Aribau, 168-170 5.º. 08036 Barcelona, Tel.: 932 090 255 Mónica Sáez: msaez@edicionesmayo.es Mar Aunós: maunos@edicionesmayo.es Madrid:

López de Hoyos, 286. 28043 Madrid.

Tel.: 914 115 800 Fax: 915 159 693

Raquel Morán: raquelmoran@edicionesmayo.es

#### Depósito legal:

B. 10.516-84 ISSN 0213-7283

## Suscripciones:

90,75 euros

Control voluntario de la difusión por

Tirada: 20.500 ejemplares

© Ediciones Mayo, S.A.

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos, aun citando la procedencia, sin la autorización del editor.

# El sol sale por el oeste

a noche puede ser muy larga y negra, pero siempre acaba saliendo el sol. Sin estridencias, el alba se asoma por el horizonte para anunciar que un nuevo día se acerca. No se trata nunca de un gran acontecimiento, tan sólo es un pequeño síntoma de que algo puede cambiar, tan sólo un matiz en el negro absoluto.

La receta electrónica ha representado un cambio profundo en muchos aspectos de la prescripción y la dispensación de medicamentos, pero una herramienta con tanto potencial no había incorporado aún funcionalidades en el ámbito asistencial que favorecieran la actuación sanitaria del farmacéutico comunitario con el objetivo de mejorar el cumplimiento y el buen uso de los tratamientos.

La noticia de que, en Galicia, la receta electrónica incorporará un mensaje para el farmacéutico que le indicará que un determinado tratamiento es de nueva implantación es un primer rayo de luz, de esperanza, que ilumina el camino que puede favorecer la consolidación de una farmacia más coordi-

nada con el Sistema Nacional de Salud y más colaboradora en el tratamiento integral del paciente.

Los siguientes pasos deberían ir en dos direcciones. La primera, que el ejemplo cunda y este tipo de funcionalidades se extiendan en las distintas comunidades autónomas, a la vez que se amplía la lista de avisos dirigidos al farmacéutico, y la segunda, el diseño de registros de las actuaciones realizadas por el farmacéutico derivadas de la información recibida, y la incorporación de éstos, de forma pautada y pactada con el sistema de salud, al historial del paciente.

No sé si, como dice la canción, «cualquier noche puede salir el sol», pero esta vez el sol ha salido por el oeste. Algo es algo.



